



Skikurs mit Knickerbockern und Holzskiem
Ski school with knickerbocker and wooden skis



Aufstieg mit schwerem Gepäck
On the way up with heavy rucksacks

SKI-KULTUR

Seit rund einhundertfünfundzwanzig Jahren finden Menschen ihr ganz persönliches Glück auf zwei Brettern im Schnee. So manchem bedeuten sie gar die Welt. „Wie herrlich schön ist's aber auch“, schwärmt der Wiener Industrielle Alfred von Radio-Radiis im Jahre 1903, „vom schimmernden Alpenkamm durch tief verschneiten Forst wie im Flug talab zu gleiten zur glitzernden Flur! Das sind lachende Winterfreuden, die das Herz erheben, die Jugendfrische bewahren und jede Verweichlichung vernichten.“ Auf den Spuren dieses „Wunders in Weiß“ wandelt derzeit ein Team von Wissenschaftlern, um die Geschichte von Skisport und Skitourismus am Arlberg – der Region, die allgemein bekannt ist als „die Wiege des alpinen Skilaufs“ – für die Nachwelt aufzubereiten.

Träger dieses ehrgeizigen Forschungsprojektes, das bereits 2005 vom Ski Club Arlberg initiiert wurde, ist der 2008 gegründete Verein ski.kultur.arlberg mit Sitz in Lech am Arlberg. Neben der Erforschung und Vermittlung skihistorischen Wissens hat sich die neue Institution mit Sitz in Lech am Arlberg die Archivierung von Quellenmaterial sowie die Organisation von Ausstellungen und vielen weiteren Veranstaltungen auf die Fahnen geschrieben.



Unberührte Schneehänge warten
Unspoiled slopes ...

People have found their personal happiness on a pair of skies for over 125 years. For some this means the world. "It is amazing," raved the Viennese manufacturer Alfred Radio-Radiis in the year 1903, "to be able to glide down from the glittering ridge of the mountain through the forest into the valley like a bird! These are moments of happiness that lighten up your heart and keep you young and strong."

On the trails of this "White Miracle" a team of scientists are exploring the history of skiing and ski tourism on the Arlberg – the region is generally known as the "Cradle of Alpine Skiing" – and their findings are to be passed down to posterity.

The bearer of this ambitious research project is the association "ski.kultur.arlberg", which was initiated by the Ski Club Arlberg in 2005. The association was founded in 2008 and is now located in Lech am Arlberg.

Besides researching and mediating historical knowledge about skiing the institution has started archiving primary sources and organises exhibitions and events.